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Dates Thématiques abordées Décisions et actions du Conseil général 
 

21-6-2006 Dossiers intégration (21)  1 demande d’avis « longue distance » reçoit un avis défavorable ; le dossier sera 
représenté en septembre. 4 prolongations « longue distance », 9 demandes « autres 
types » et 7 prolongations « autres types » reçoivent un avis favorable. Courrier 
adressé à l’Administration.  

Formation en cours de carrière 4 grands thèmes sont retenus pour la formation en cours de carrière pour l’année 
2007-2008, il s’agit : Thème 1 : formation liée au développement et à l’évaluation 
des compétences disciplinaires, notamment celles retenues dans les profils 
spécifiques de formation. Thème 2 : formation au développement des compétences 
relationnelles dans l’exercice du métier et formation de type sociologique centrée sur 
les phénomènes interférant dans la vie scolaire. Thème 3 : formation à l’exploitation 
des technologies de l’information et de la communication. Thème 4 : formation aux 
spécificités de l’enseignement spécialisé, aux stratégies d’approche des troubles 
spécifiques et des psychopathologies. 

Création d’un groupe de travail Formation complémentaire. 
Création d’un Comité de suivi du Conseil 
général 

Missions : effectuer une synthèse de la réunion, effectuer le relevé des suivis à mettre 
en œuvre, établir l’ordre du jour de la prochaine réunion et toute mission que 
souhaiterait lui confier le Conseil général. 

Groupe « recours » Le Conseil général soutient l’avis du groupe de travail en ce qui concerne l’article 
95bis. Transmission de cet avis à Madame ARENA et à Madame HANSE. 

Groupe « continuum pédagogique » 
 

Les travaux du groupe seront présentés en septembre pour une approbation en 
octobre 

Groupe « alternance » 
 

Le président du groupe est chargé d’apporter un complément d’informations à sa note 
de synthèse en reprenant les arguments pour ou contre. Un débat sera à l’ordre du 
jour de septembre. 

Groupe « intégration » 
 

Modification de la circulaire sur l’intégration permanente totale : la demande 
d’intégration sera introduite à l’Administration et à l’Inspection de manière 
commune. 

Dates de réunion Le Conseil général approuve les dates de réunions 2006-2007. Une réunion sera 
organisée fin août, par le Comité de suivi, afin de préparer à l’alternance de la 
Présidence au sein du Conseil général. 
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Typologie Courrier adressé à Madame HANSE concernant la date où la projection budgétaire 
sera disponible. 

20-9-2006 
 

Intégration (2) Une demande de dérogation « longue distance » et une demande de dérogation 
« autre type » ont reçu un avis favorable. Courrier adressé à l’Administration. 

Groupe « Continuum pédagogique » Report du débat au mois d’octobre pour répondre à la demande de Monsieur 
VANDEUREN qui souhaite consulter les directions de la FELSI. 

Groupe « Alternance » 
 

Monsieur BRUYNDONCKX rencontrera les accompagnateurs des deux CEFA et les 
deux directeurs des écoles concernées pour proposer un projet de protocole de 
collaboration permettant la double inscription. 

Approbation des programmes Conformément à l’article 27 du décret du 24 juillet 1997 le Conseil général a 
approuvé l’ensemble des programmes qui avaient été soumis à sa consultation. 

Evaluation des actions d’intégration Courrier à Madame HANSE demandant la liste des intégrations à communiquer au 
Conseil général et aux Présidents des Commissions consultatives. 

25-10-2006 Intégration  Les nouveaux documents « demande de prolongation d’une dérogation autre type » et 
« demande de prolongation d’une dérogation longue distance » sont approuvés. 
Courrier adressé à Madame ARENA lui demandant de porter ces documents à la 
connaissance des directions d’établissements. 

Enquête intégration Courrier adressé à Madame ARENA 
Problématique des stages Le Conseil général marque son accord sur la proposition du Président : « La liste 

établie lors de la réunion avec le Secrétaire général, Monsieur INGBERG, est 
suffisante ; nous attendons l’avis qui sera rendu par le CEF ». 

P.I.A  Proposition approuvée par le Conseil général : « Le groupe continuum pédagogique 
mettra sur papier des questions, remarques et propositions. Ensuite l’Administration 
pourrait constituer un groupe technique chargé de les analyser ». 

Groupe « Formation complémentaire » 
 
 

4 axes prioritaires de travail sont dégagés : 1) les arguments qui peuvent étayer la 
mise en place d’une formation complémentaire 2) les contenus à envisager 3) le 
cadre organisationnel 4) la reconnaissance ou la valorisation à mettre en place. 

22-11-2006 Approbation de profils Le Conseil général approuve, en Art. 47, les profils suivants : « Ouvrier-
poseur/ouvrière-poseuse de revêtements souples de sols », « Ouvrier-
tailleur/ouvrière-tailleuse de pierres naturelles », « Ouvrier-poseur/ouvrière-poseuse 
de faux-plafonds, cloisons et planchers surélevés », « Encadreur/encadreuse », 
« Assistant/assistante de décorateur d’ameublement ». Courrier adressé à la CCPQ et  
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au C.G. de l’enseignement secondaire ordinaire. 
CCPQ : représentation dans les 
Commissions consultatives  

Envoi d’un courrier à Madame ARENA concernant son interprétation de l’article 8 
alinéa 2. 

CCPQ : Profil « Ouvrier boulanger »  Envoi d’un courrier à la CCPQ réitérant la demande de voir examiner, par la CCPQ, 
la pertinence de l’écriture d’un profil de formation spécifique pour l’ouvrier en 
boulangerie. 

20-12-2006 Groupe « Formation complémentaire » Invitation des représentants des organisations syndicales à une des deux réunions 
fixées le 12/02/07 et 14/03/07. 

Agrément de manuels scolaires, de 
logiciels scolaires et d’autres outils 
pédagogiques 

Courrier adressé à Monsieur HUBIN afin de connaître les démarches mises en œuvre 
par la Commission lorsqu’un outil peut concerner l’enseignement spécialisé. 
 

24-01-2007 Intégration Demande adressée à l’Administration pour qu’elle puisse affiner les tableaux 
intégration. 
 

Groupe « Continuum pédagogique » Le groupe retravaille son texte en fonction des remarques du Conseil général. Il lui 
est demandé d’effectuer une articulation avec le secondaire spécialisé. 

Groupe « Profils musicaux » Ecriture de la synthèse des avis émis durant les différentes réunions. 
Droits sociaux Courrier à adresser à la Ministre lui rappelant la problématique et lui demandant de 

bien vouloir reprendre contact avec le Ministre concerné. 
Article 339 Une réunion était programmée au Cabinet le 18.01.07 ; elle a été précédée par une 

réunion préparatoire qui réunissait les représentants des différents réseaux, des 
syndicats, de l’Administration et de l’Inspection. 

28-02-2007 ECVET Envoi d’un courrier à Madame ARENA reprenant les 6 observations émises par le 
Conseil général au sujet de la création d’un système de crédits d’apprentissage 
européens pour l’éducation et la formation européennes (ECVET). 

Droits sociaux  Un mail, reprenant les différentes propositions, est adressé à Monsieur BEAUFORT 
C.E.B Reprise de contact avec les anciens membres afin de relancer le groupe de travail. 
Art.342 Envoi d’un courrier aux écoles pour rappeler la fin de la période de transition prévue 

par l’article 337 du décret du 03 mars 2004. (Toutes les écoles ont déjà été contactées 
par le secrétariat en date du 13.03.07). 

Groupe « Formation complémentaire » Le groupe a reçu les représentants des organisations syndicales. 
Groupe « Recours » Le groupe recours a adressé des propositions à la Ministre 
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Groupe « Intégration » Le Conseil supérieur débat de la question globale de l’intégration et va remettre un 
avis. Décision de créer un groupe mixte CG – CS qui sera chargé de travailler sur les 
procédures. 

28-03-07 Représentation au sein des Commissions 
consultatives de la CCPQ 

Envoi d’un courrier à Madame ARENA et en copie à Monsieur DEVILLEZ. 

1er Présentation à mettre à l’ordre du jour de septembre. Inviter Monsieur ERCOLINI.  degré différencié 
Groupe « Article 47 » Convocation du groupe dès la rentrée de Pâques. Objectif : après classement des 

profils en Art. 47 les positionner dans l’offre de formation de forme 3. 
Comité de suivi de la langue des signes Courrier adressé au Président du Conseil supérieur de la Promotion sociale 

l’informant des personnes qui représenteront le Conseil général. 
Groupe « Recours » Courrier adressé à Madame ARENA et à Madame HANSE. 
Groupe « Formation complémentaire » Le groupe s’oriente vers une proposition d’une formation complémentaire modulaire 

de 10 jours. Il va entamer le travail sur les contenus. 
Groupe « Alternance » Rencontre avec Monsieur BEAUFORT afin de s’assurer que les travaux du groupe 

sont en corrélation avec les attentes du Cabinet. 
25-04-2007 Profil de formation « Voiriste » Comme le groupe « Article 47 » va être réactivé le profil de « Voiriste » pourrait être 

examiné par ce groupe et ensuite présenté pour approbation au Conseil général. 
Approbation des programmes Le Conseil général a approuvé les programmes qui ont été soumis à son approbation. 

Courrier adressé à Madame ARENA. 
Analyse des grilles horaires Les grilles sont approuvées par le Conseil général. Deux membres s’abstiennent : 

Monsieur BAUDUIN et Monsieur DELHOUX. Courrier, reprenant la remarque sur 
les cours techniques, adressé à Madame ARENA 

Intégration (1) Un dossier d’intégration permanente totale « autre type » est approuvé. Courrier 
adressé à Madame HANSE. 

Groupe « Article 339 » Les travaux du groupe seront finalisés le 27/04/2007 et seront déposés au Cabinet le 
04/05/2007. 

23-05-2007 Profils de formation Le Conseil général approuve le classement en « Article 47 » du profil de formation 
« Voiriste » comme métier en prolongement du groupe « CGO » et du profil de 
formation « Ouvrier poseur de faux plafonds, cloisons et planchers surélevés » 
comme métier en prolongation du groupe « Bois ». Courrier adressé au Conseil 
général de l’enseignement ordinaire et à Madame ARENA. 
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Approbation des grilles horaires Les grilles horaires présentées par la Communauté française sont approuvées par le 
Conseil général. Monsieur DELHOUX et Monsieur BAUDUIN s’abstiennent. 
Courrier adressé à Madame ARENA. 

 Intégration (38) Demandes de prolongation de dérogation « longue distance » et « autres types » : 
décision de poursuivre le même principe de travail. Le Conseil général approuve 
donc : 9 demandes de prolongation de dérogation « longue distance », 9 demandes de 
prolongation de dérogation « autres types », 2 nouvelles demandes de dérogation 
« longue distance » et 18 nouvelles demandes de dérogation « autres types ». 
Courrier adressé à Madame HANSE. 

CEB et accession à un emploi Envoi d’un courrier aux entités fédérées et à l’Union des Villes et Communes. 
Réforme du 1er Envoi d’un courrier à Madame ARENA pour la sensibiliser à cette problématique.  degré du secondaire et 
répercussions sur la forme 4 de 
l’enseignement spécialisé. 
Conseil général – Année 2007-2008. Les dates de réunions proposées ont été approuvées par le Conseil général 
Grilles horaires Le premier courrier n’étant pas encore arrivé au Cabinet, une copie du courrier 

concernant les grilles de la FELSI, du SEGEC et du CECP a été faxée à Monsieur 
BEAUFORT. 

Groupe « Profils musicaux » Présentation d’une proposition d’avis organisée en 4 niveaux. 1) pour les élèves de 
l’enseignement spécialisé fondamental 2) pour les élèves de forme 3.  3) pour les 
élèves de forme 4.  4) pour l’ensemble des élèves. 

Groupe « C.E.B. » Les travaux du groupe sont reportés au mois de septembre (attendre la présentation 
du 1er

Groupe « Article 339 » 
 degré différencié). 

Présentation d’une première ébauche des travaux au Cabinet. Remise des travaux 
définitifs pour le 21/05/07. Une nouvelle réunion est fixée au 29/06/07. 

20-06-2007 Secteur « ARTS » Constitution d’un groupe de travail. Courrier adressé aux différents réseaux. 
CCPQ Le Conseil général propose le classement en article 47 du profil 

spécifique « Préparateur/préparatrice en boucherie – Vendeur/vendeuse en boucherie-
charcuterie et plats préparés à emporter ». Courrier adressé à Monsieur GALLUCIO 
– Président du Conseil général de l’enseignement secondaire ordinaire. 

Approbation des programmes Le Conseil général a approuvé les programmes qui ont été soumis à son approbation. 
Courrier adressé à Madame ARENA et à Monsieur DEVILLEZ.  
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Intégration (6) 3 demandes de prolongation de dérogation « autres types » et 3 nouvelles demandes 
de dérogation « autres types » sont approuvées par le Conseil général. Courrier 
adressé à Madame HANSE. 

Carte blanche Courrier adressé à Madame ARENA concernant le projet « Immersion en langue des 
signes à l’école Sainte-Marie à Namur ». 

1er Constitution d’un groupe de travail. Joindre une copie du courrier adressé à Madame 
ARENA avec la convocation de septembre. 

 degré différencié 

Groupe « Continuum pédagogique » Présentation de la proposition d’avis. Le point sera remis à l’ordre du jour en tenant 
compte des remarques émises par les membres du Conseil général. 

 Groupe « Alternance » Le groupe s’est mis d’accord sur un plan de travail. 
Groupe « Formation complémentaire » Le groupe a terminé son argumentaire. 
Profils de formation à orientation 
musicale pour les élèves du type 6. 

Courrier adressé à Madame ARENA en tenant compte de la dernière proposition de 
modification. 

Epreuve de Qualification  Courrier adressé à Madame HANSE concernant l’Epreuve de qualification de 
l’enseignement spécialisé de forme 3 « Session différée ». 

Profil « Voiriste » Courrier adressé à Madame ARENA concernant la validation et le classement du 
profil de formation « Voiriste » ; courrier signé conjointement par Monsieur 
BRUYNDONCKX et Monsieur GALLUCIO. 

Commission des programmes Courrier adressé à Madame ARENA et à Madame HERPHELIN concernant le 
remplacement d’un membre à la Commission des programmes. 

 


